



Columna



Verónica Rivera
Seremi (s) de Desarrollo Social y Familia

37% de aumento para Sistema Nacional de Cuidados

Nuestro Presidente Gabriel Boric anunció el Presupuesto 2025 que, implica avances concretos en materia de seguridad, crecimiento económico, vivienda, salud, cultura, crecimiento de la PGU universal, y por supuesto, avances en materia de cuidados. Nuestra Ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro fue la encargada de explicar esta proyección en Atacama.

En Chile, más de 700 mil personas realizan labores de apoyo y cuidado a personas con dependencia y que de ellas, el 85% son mujeres.

En el marco de un diálogo ciudadano, más de 200 personas analizaron este anuncio en Copiapó, cuyo impacto se traduce en la construcción, por ejemplo, del Centro Penitenciario El Arenal, la reposición de Tribunales de Justicia de Copiapó y del cuartel PDI en ValLENar, la creación de una nueva sección aérea en la región para la Prefectura Aérea (OS.9) de Carabineros, así mismo, recursos para continuar con obras en la red hospitalaria de la región, como la construcción del Centro Oncológico (\$15.964 millones).

Según el Registro Social de Hogares, las personas cuidadoras

en Atacama actualmente son 2.476 y como Gobierno hemos generado un proyecto de ley, para que se establezcan los cuidados como un derecho gradual y progresivo, el que, por cierto, reconoce la acción de cuidar, como una labor fundamental. El objetivo de este nuevo sistema es promover la autonomía, prevenir la dependencia y apoyar a quienes cuidan de manera remunerada y no remunerada, promoviendo corresponsabilidad social y de género.

Como Gobierno continuamos trabajando en el desarrollo del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, por esta razón, en el Presupuesto 2025 aumentaremos en un 37% la inversión. En Atacama no teníamos Establecimientos de Larga Estadía públicos, ni Centros Diurnos Comunitarios y hoy, de manera responsable podemos afirmar que tenemos 4 Centros Diurnos Comunitarios.

El Programa Red Local de Apoyos y Cuidados operativiza sus recursos en Alto del Carmen, Chañaral, Copiapó, Caldera y ValLENar y haremos los esfuerzos para que, en el largo plazo, se continúe expandiendo al resto de las otras comunas. Ya son más de 150 personas cuidadoras, beneficiadas con este apoyo profesional.

En Chile, más de 700 mil personas realizan labores de apoyo y cuidado a personas con dependencia y que de ellas, el 85% son mujeres, sin ningún tipo de remuneración, se puede razonar que el Presupuesto 2025 cumple con Chile.